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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Jugend-, Sport- und 

Sozialausschusses 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 14.01.2020 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:15 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Rolf-Werner Blesene  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Viola Czerwonka  
Herr Dieter Franzen  
Herr Theo Frerichs  
Frau Jabine Janssen  
Herr Ulrich Kötting  
Frau Silvia Lübcke  
Herr Konrad Madena  
Frau Hilde Ubben  
Herr Reinhard Warmulla  
Herr Hinrich Wilts  
 
Vertreter Kindergärten  
Frau Doris Gießenberg  
 
Vertreter Soziales  
Herr Heinrich Hillen  
 
Vertreter Kindergärten  
Frau Patricia Janßen  
 
Vertreter Stadtjugendring Aurich  
Herr Dennis Pahl  
 
Vertreter Behindertenbeirat  
Frau Bärbel Pieschke  
 
Vertreter Sport  
Herr Patrice Sineux  
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von der Verwaltung  
Herr Kai-Michael Heinze  
Frau Birgit Ehring-Timm  
Frau Brigitte Weber  
Herr Hartmut Eiben als Protokollführer 
 

Entschuldigt fehlen: 
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 17.00 Uhr. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung der Protokolle vom 26.11.2019 
 
Das Protokoll der gemeinsamen Sitzung mit dem WSA vom 26.11.2019 wird einstimmig bei 
sechs Enthaltungen wegen Nichtteilnahme genehmigt, die Genehmigung des Protokolls der 
Sozialausschusssitzung vom 26.11.2019 wird auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Von den anwesenden Bürgern werden Fragen bezüglich der Gebührensatzung Krippe, ins-
besondere einer möglichen Gebührenerhöhung gestellt, die von Herrn Herrn Heinze beant-
wortet werden. 
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Frau Weber teilt dem Ausschuss mit, dass die Kinderkrippe Villa Kunterbunt zum 01.08.2020 
in die Trägerschaft der Stadt Aurich übergehen soll. 
 
 Weiterhin berichtet Sie dem Ausschuss, dass in der KITA Lilliput in Middels nunmehr die 
Gastroküche geliefert und aufgebaut werden kann.  
 
Hier läuft der Ganztagsbetrieb seit dem 01.12.2019, die Außenanlagen können, falls es die 
Witterung zulässt, auch fertig gestellt werden.  
 
Bezüglich des geplanten Anbaus an die KITA Lummerland wurde der Bauantrag gestellt, 
vom beauftragten Planungsbüro werden zurzeit die Ausschreibungsunterlagen vorbereitet. 
Ein Bauzeitenplan kann derzeit noch nicht vorgelegt werden, da dieses vom beantragten 
Genehmigungsverfahren abhängt. 
 
In der Angelegenheit Umbau Kindervilla Pippilotta sind mittlerweile die Angebote für die Aus-
schreibungen Heizungsarbeiten und Sanitär eingegangen. Für die Ausschreibung von Elekt-
roarbeiten ist kein einziges Angebot eingegangen. 
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Zum Antrag des DRK Aurich zur möglichen Bezuschussung von Jugendlichen hat auf die 
durchgeführte Abfrage bei den Johannitern, beim DLRG sowie der Ortsgruppe Aurich des 
THW keine der Institutionen bisher eine Rückmeldung abgegeben. Diesbezüglich liegen so-
mit noch keine Ergebnisse vor. 
 
Bezüglich des geplanten Bauvorhaben des katholischen Kindergarten St. Ludgerus wird mit-
geteilt, dass dieses aufgrund von unerwartet gestiegenen Baukosten in Frage gestellt und 
eine Entscheidung über die Durchführung seitens des Trägers in den nächsten vier bis sechs 
Wochen bekannt gegeben wird.  
 
 
 
TOP 7 Reitsportverein Tannenhausen Aurich-Nord e.V., hier: Errichtung eines Ver-

einsgebäudes auf dem Mehrzweckgelände Tannenhausen für den RST und 
SCT 
Vorlage: 20/002 

 
Der Ausschuss nimmt die Vorlage 20/002 zur Kenntnis und wird diese in den Haushaltsbera-
tungen für 2020 berücksichtigen. 
 
 
 
TOP 8 Gebührensatzung Kinderkrippen 
 
Herr Heinze erläutert den Anwesenden die Beweggründe für die Überarbeitung der Gebüh-
rensatzung  Kinderkrippen welche seit dem Jahr 2010 unverändert zur Anwendung gelangt. 
Anschließend erfolgt eine längere, kontroverse Diskussion zu dieser Thematik. 
 
 
 
TOP 8.1 Antrag der Fraktion DIE LINKE, hier: Überarbeitung der Gebührensatzung 

für Kinderkrippen 
Vorlage: ANTRAG 19/012 

 
Die Vorlage 19/012 wird nach kurzer Diskussion zur nochmaligen Abhandlung auf die nächs-
te Ausschusssitzung verschoben. 
 
 
 
TOP 8.2 Antrag der Fraktion Bündnis90/Die Grünen, hier: Änderung der Kinderkrip-

pen-Gebührenordnung 
Vorlage: ANTRAG 19/007 

 
Seitens Frau Czerwonka erfolgt eine Erläuterung der Vorlage mit einer Abstimmung seitens 
des Ausschusses zu § 3 der Satzung. Der Ausschuss stimmt einstimmig bei 3 Enthaltungen 
darüber ab dass in der zukünftigen Satzung die Großeltern zur Einkommensermittlung nicht 
mehr mit aufgeführt werden. 
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TOP 8.3 Gebührensatzung Krippe - Vorbereitung der Beschlussvorlage 
Vorlage: 19/148 

 
Nach einer längeren, kontroversen Diskussion kommt der Ausschuss einstimmig zu dem 
Ergebnis, dass seitens der Verwaltung für die nächste Sitzung eine Excel Tabelle erstellt 
wird, in welcher verschiedene prozentuale Erhöhungen „durchgespielt“ werden können und 
eine 9,5 prozentige sowie eine 25 prozentige Gebührenerhöhung nach Eingabe verschiede-
ner Einkommen abgelesen werden kann. Weiterhin soll ein möglicher Inflationsausgleich 
ersichtlich sein, sowie die Gebühren in den Umlandgemeinden.  
 
 
 
TOP 9 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es liegen keine Anfragen an die Verwaltung vor. Frau Hartmann-Seibt teilt mit mit, dass Herr 
Heinrich Hillen aufgrund seiner Versetzung in den Ruhestand aus dem Ausschuss ausschei-
den wird. 
 
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
Es melden sich nochmals zwei Einwohner zu Wort, um zu der bereits diskutieren Überarbei-
tung der Krippengebührensatzung ein Statement abzugeben. 
Der Ausschuss nimmt das zur Kenntnis. 
 
 
 
TOP 11 Schließung der Sitzung 
 
Mit einem Dank an alle Anwesenden schließt die Vorsitzende die Sitzung um 19.15 Uhr. 
 
 
 
________________________           ____________________      __________________ 
Hartmann-Seibt, Vorsitzende             Heinze, FBL III                      Eiben, Protokollführer 
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